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Protokoll der 10. ordentlichen Generalversammlung vom 
Vereinsjahr 2021/2022 des Kletterclubs Oberwallis 

 

Datum: Freitag, 02.12.2022 

Start der Sitzung: 19.30 Uhr 

Ort: Restaurant Joker in Naters  

Anzahl Anwesende: 19 

 

1. Begrüssung und Eröffnung Generalversammlung 2022 

Didier begrüsst die Anwesenden herzlich. 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Liechti Patrick wird als Stimmenzähler einstimmig angenommen. 

3. Protokoll Generalversammlung 2019 

Matthias liest das Protokoll von der GV 2019 vor. Wird einstimmig mit Klatschen angenommen. 

4. Jahresbericht des Präsidenten  
• Lockdown: war nicht einfach während dieser Zeit. Die Gemeinde hat nicht klar 

kommuniziert. Die Einschränkungen hielten sich in Schranken. 
• Müüsi: hat eine Auswertung im Kletterclub durchgeführt. Didier erwähnt ein paar 

wichtige Punkte: 
o 70 % sind wegen dem Boulderraum im Club 
o 38 % unterstützen den Club als Ehemalige oder Bergsteiger 
o Routensanierung 
o Boulderraum: 

§ Wie oft bouldern im Boulderraum? 50 % klettern 1 x pro Woche im 
Boulderraum. 

§ Wie wird der Boulderraum genutzt? Über das ganze Jahr ausgeglichen 
§ Baltschieder nimmt uns natürlich einiges weg, aber es hält sich in 

Grenzen 
o Was kann man verbessern? Vorschlag von einer Kletterhalle mit Seil 

• Vorraum zur Aufbewahrung der Klettergriffe wurde von der Gemeinde 
zurückgenommen. Campusboard wurde versetzt, Sitzplätze sind weg: eine gute Lösung.  

• Bouldertag: war gut, hat nicht geregnet, zum Schluss noch ein Raclette 
• Bei der Sportkommission Brig haben wir einen Beitrag von 2500 Fr. bekommen. Vielen 

Dank Sebastian. 
• Eine neue Kletterhalle soll in Gamsen in der Nähe vom Schribi entstehen: 
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o Erste Gespräche mit der Gemeinde Brig sind positiv verlaufen. 
o Holzbau AG ist der Hallenvermieter.  
o Ein Konzept soll zusammengestellt werden.  
o Kletterhalle in Kombi mit Bouldern 

 

5. Jahresrechnung  

David erläutert die Jahresrechnung von 03.05.2019 bis 02.12.2022. Der ehemalige Kassier hat 
sich verabschiedet. Für nähere Details siehe Anhang. 

Kontrolle der Badges: Wie könnte man das am besten machen? Wir könnten das streng nehmen: 
Wer nicht bezahlt, dem wird der Bagde gesperrt. Die Frage ist, wie viel Aufwand man betreiben 
will. Der Vorstand wird die Option via Badge nochmals prüfen und die Mitglieder demnächst 
informieren. 

Kontostand per 07.11.2022: 22492.49 Fr. 

Bei Fragen steht David gerne zur Verfügung. 

6. Revisorenbericht  

Patrick und Ludi entlasten den Kassier. Die Mitglieder nehmen die Jahresrechnung mit tosendem 
Applaus an. 

Ludi und Patrick legen ihr Amt als Revisoren ab. Herzlichen Dank! 

Wir brauchen neue Revisoren. Wer wäre dabei? Karlen Michael und Rittler Sebastian 
übernehmen das Amt. Sie werden einstimmig mit tosendem Applaus aufgenommen. 

7. Wahlen Vorstandsmitglieder  

Wir danken Reto für die vergangenen Jahre als Kassier.  

David übernimmt offiziell die Kasse. Er wird einstimmig als Kassier gewählt. 

Volken Ramona würde gerne dem Vorstand beitreten. Sie wird einstimmig als neues 
Vorstandsmitglied gewählt. Sie übernimmt neu die Koordination des Routenschrauberteams. 

Der Rest des Vorstandes wird wiedergewählt. 

8. Budget 2022 

Für die Routensanierung soll wiederum 2500 Fr. pro Jahr gutgesprochen werden. Eric gibt einen 
kleinen Einblick über das, was in der Routensanierung im Wallis abläuft: 

Im Oberwallis wurden in der Umgebung von 3 Klettergebieten Vogelschutzgebiete 
ausgeschieden (Zeneggen, Feschelloch, Pfynpfeiler). In diesen Gebieten muss bei 
Neuerschliessungen darauf geachtet werden, dass die Schutzgebiete nicht tangiert werden. Die 
finalen Infotafeln, die bei den Zustiegen zu den Klettergebieten montiert werden sollen, 
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stehen. (Details können dem beigelegten Aktivitätsbericht der Sanierungskommission 
entnommen werden). 

Schrauberteam: Es macht Sinn, dass zwischendurch etwas Neues geschraubt wird. Wie geht es 
weiter? Yves ist bereit, weiterhin die Leitung des Schrauberteams zu führen. Definierte Routen 
oder möglichst viele Griffe schrauben? Der Kletterclub ist offen. Yves überlegt sich da etwas. 

Bautrupp: viel ist nicht mehr zu machen. Der 2. Raum sollte mit Blachen bedeckt werden. Didier 
wird mit Philipp reden, wie es weiter geht. 

Müüsi und Rolf sind weiterhin bereit, die Boulderräume zu unterstützen. 

Neue Griffe werden zwischendurch bestellt. 

Insgesamt werden 12000 Fr. budgetiert für die Realisation der Projekte während dem Jahr. Das 
Budget wird einstimmig angenommen. 

 

9. Jahresprogramm 2023 
 

• Durchführung Bouldertag im ersten Wochenende vom September. 
• Kletterhalle: wir bleiben dran. 
• Ideen sind willkommen, wenn jemand etwas organisieren will. 

 

10. Anträge 

Anträge des Vorstandes: 

• 2. Raum mit Blachen ausdecken 
• Will der Kletterclub in einem Projekt wie die Kletterhalle mitmachen? Von Gemeinden 

und Institutionen wird nur für Vereine Geld zugesprochen. Wollen wir diese Möglichkeit 
in Betracht ziehen?  

• 5 vor zwälfi Club und Kletterclub an einem Strang ziehen? Didier hat mit Pfaffen Bruno 
geredet. Bruno wird das mit dem 5 vor zwälfi Club anschauen. Dann wären wir stärker 
gegenüber aussen. 

• Bouldermatten: Amadeo hat 1 16ner Matte. Er wird diese Matte bringen. 

 

Anträge der Mitglieder: 

• Neuanschaffung eines neuen Griffsets für das Moonboard. 19er Set soll angeschafft 
werden. Yves kümmert sich darum. 

• Amadeo mit den Gritterlini: 2 Mal pro Woche hat er mit den Gritterlini Training plus 
Wettkampf. Wollen wir die Jugend unterstützen? Wenn die Gritterlini Teil des 
Kletterclubs wären, könnten die Gritterlini von J und S Geldern profitieren. Gritterlini 
werden einstimmig in den Kletterclub Oberwallis aufgenommen. Bedingung: Kids sollen 
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Mitglieder des Kletterclubs werden (bis 18 Jahre 20 Fr. Jahresbeitrag). Der Kletterclub 
unterstützt die Gritterlini mit 1000 Fr. 

• Matten sollen angeschafft werden. 
• Boulderhock: Müüsi würde eine Einladung machen. 
• Die GV soll regelmässig im ersten Wochenende des Dezembers stattfinden. 
• Müüsi zeigt wiederum einen Film Ende Januar 2023. Wollen wir vom Kletterclub einen 

gewissen Betrag zusprechen? Dem Antrag wird zugestimmt. Der Kletterclub unterstützt 
das Projekt mit einem Beitrag von 500 Fr. 

 

 

11. Verschiedenes 

Merci: 

• Für die Sanierer 
• Für die Schrauber 
• Für das Putzteam 
• Dem Vorstand 
• Allen, die geholfen haben 

 

Didier schliesst die Sitzung um 21.16 Uhr. Die Anwesenden applaudieren. 

Für das Protokoll: 

Eyer Matthias, 02.12.2022, Restaurant Joker, Naters 

 


